



Consécration a Jesus par Marie à Madagascar

ANTANANARIVO, Madagascar - Comme chaque année, la période du mois Montfortain a débuté le 2 février 2025, organisée en vue de préparer les membres à avancer dans les différentes étapes menant à la consécration à Jésus-Christ par la Main de la Vierge Marie.

Cette préparation à Madagascar a commencé par un partage sur les raisons personnelles qui ont poussé chaque membre à prendre la décision d'avancer dans cette démarche. Elle s'est poursuivie par des enseignements animés par Frère Michel, notre accompagnateur spirituel de l'AMRC Andraisoro.

La deuxième semaine a été surtout axée sur des explications données par l'accompagnateur spirituel au sujet de ce qu'on appelle : « la Consécration ». Il a souligné que la consécration est un engagement solennel envers Dieu. *« Je me consacre à Jésus-Christ entre les mains de la Vierge Marie, Jésus-Christ étant le BUT, et Marie la voie qui nous conduit à ce but, car elle est le canal humble, le chemin simple, court, parfait et sûr qui nous mène à l'union avec notre Seigneur, afin que nous puissions contempler la gloire de Dieu. »*

Et les deux dernières semaines ont été consacrées à un effort particulier de la part de chacun pour :

1. Un profond examen de conscience (vie de prière, vie de foi, efforts réalisés et perspectives pour se détacher des biens matériels), accompagné d'une prière quotidienne (une dizaine de chapelet, les litanies de la Vierge Marie et celles du Saint-Esprit) ;
2. Renforcer la prière en union avec la Vierge Marie (relation, confiance et respect envers Marie) tout en poursuivant les prières quotidiennes

3. Prier ardemment avec la Vierge Marie afin de mieux connaître Jésus-Christ, Sagesse incarnée, et ressentir Son amour (VD 251), sans relâcher les prières quotidiennes.

Le samedi 8 mars 2025, un pèlerinage commun de l'AMRC d'Antsobolo avec l'AMRC d'Andraisoro a été organisé, partant de Mahamasina pour monter les 416 marches menant à la Cathédrale d'Andohalo. Ce pèlerinage s'est conclu par la célébration de la Sainte Messe présidée par le Père Clément RAANDRINIAIN SMM et le Père Crescent RAFAMANTANTSOA SMM, assistés du Diacre Victor RATAFITANIAINA, SMM. Dans son homélie, le Père Clément a insisté sur l'importance et la place de la prière dans la vie quotidienne des chrétiens qui suivent Jésus. Dieu doit avoir une place prépondérante dans notre existence.

Étant donné que nous sommes actuellement dans le temps jubilaire, les membres ont également été encouragés à recevoir le sacrement de réconciliation pour pouvoir bénéficier de l'indulgence.

Les retraites spirituelles préparatoires à la consécration se sont tenues les vendredi 14 et samedi 15 mars au Foyer Montfort à Andraisoro et dirigées par le Diacre Victor.

Les points marquants de cette retraite ont été :

1. L'importance du silence pour progresser spirituellement (« Dans le silence, nous nous connaissons mieux nous-mêmes ») ;
2. La marche commune dans l'espérance selon les paroles du Pape François (avancer ensemble, se soutenir mutuellement, ne pas écraser les autres, veiller à ce que personne ne soit laissé de côté) ;
3. Le modèle de communion s'inspirant de la Sainte Trinité (Synodalité trinitaire) ;
4. Non seulement une communion avec Jésus-Christ, mais également la capacité de voir Jésus-Christ en ceux qui nous entourent (Esprit synodal) ;
5. Cette communion engendre la joie, la paix intérieure, l'amour et la fidélité.

La retraite s'est achevée par la réception du sacrement de réconciliation suivie de la messe.

Puis, la consécration proprement dite a été célébrée le dimanche 16 mars 2025, durant la Messe Paroissiale à Andraisoro.

Vingt-trois membres ont été accueillis. Sept membres ont entamé la première étape, tandis que neuf (9) personnes ont renouvelé leur consécration.

Le Père RANDRIANARIVOMANANA Jean Joël SMM, Provincial de la Congrégation Montfortaine à Madagascar, a présidé la Sainte Messe. L'Évangile de la Transfiguration de Jésus fut le thème central de l'enseignement de ce deuxième dimanche de Carême. Le prêtre a exhorté les fidèles à être comme les disciples de Jésus – Pierre, Jean et Jacques – qui ne se sont jamais lassés de suivre le Christ, même si parfois la fatigue les guettait, ils persévéraient toujours. Il nous a rappelé que nous devons garder l'espérance, car nous sommes les pèlerins de l'espérance.

Le chant emblématique qui a clôturé la cérémonie de consécration était : « J'ai besoin d'une personne libre, selon ta liberté », une invitation à servir, aimer et vivre la pauvreté à l'image de Saint Louis-Marie de Montfort, notre fondateur.

Cette célébration a également vu la participation des membres de l'AMRC d'Antsobolo.

Après la Messe, un moment convivial a rassemblé toute la grande famille montfortaine.

Gloire à Jésus par Marie, en Marie, avec Marie au pas de l'Esprit.

Nivo RAKOTOMANGA et RASOLONJATOVO Théodore

Laïcs associés Andraisoro – Madagascar